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一、导言 

1. 在1987年8月24日至9日11日于纽约举行了裁军和发展之间关系国际会议之 

后，1987年11月30日大会第42/45号决议请秘书长通过适当机构，在现有资源范围内 

采取行动，执行会议通过的行动纲领。 

2. 根据会议《最后文件》1第35Wb段，秘书长于1987年12月建立了一个秘书 

处内高级别工作组，其组成如下：发展和国际经济合作总干事担任主席；主管国际经 

济和社会事务部副秘书长；主管新闻部副秘书长；主管研究和资料收集厅助理秘书 

长；以及主管裁军事务部副秘书长担任召集人。工作组的组成将须根据秘书处最近 

的改组予以审査。 

3. 秘书长向大会第四十六届会议报告了工作组执行的具体活动（见A/46/ 

527) 。 1991年12月6日大会第46/36C号决议欢迎秘书长的报告，并请他通过有关机 

构，在现有资源范围内继续采取行动，执行会议所通过的行动纲领，及向大会第四十 

七届会议提出报告。 

二、具体活动 

4. 根据工作组确定的1990-1993年优先次序（见A/45/592和A/46/527)，在资源 

极度紧缩的情况下执行了下述具体活动。 

5. 裁军事务厅参加了中国和平使用军事工业技术协会和联合国秘书处科学和 

技术促进发展中心联合于1991年10月22至26曰在中国北京召开的国际合作和平使用 

军事工业技术会议。来自30多个国家的许多参与者出席了会议。 

6. 会议上有人指出，随着越来越多国家开始涉及转用的实际进程，技术问题也 

就相继提出来，联合国系统一些部门如国际劳工组织和联合囯工业发展组织（工发组 

织）已开始处理问题的具体方面。若干与会者强调联合国在促进交流国家经验方面 

的作用甚为可取，但本身并不足以协助从军事经济转变到民用经济。几个与会者要 
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求联合国发挥更积极的作用。 

7. 会议没有通过任何宣言。不过下面为讨论过程中提出的一些意见-

(a) 在全球军亊工业部门收嬪的情况下，转用于民用生产只不过是主要军事生 

产国可采取的多种行动之一。市场经济光多采取下列办法：关闭厂房作为合并几个 

制造单位的部分措施；出口 ；或这些措拖的混合。有的尝试通过发展核査技术或武器 

处置法，打入裁军工业； 

(b) 从军事生产转到民用生产的国家政策本身并不保证不会实施军事现代化方 

案； 

(C)对于实际进行转用的国家，所涉程序并不限于技术工程的转化。成本效 

益、规模经济、进口依赖和时间因素都是成功的转用项目的重要考虑； 

(d)国家的转用努力很难在脱离世界经济其他重要因素如进入世界市场的机会 

和技术转让等的情况下加以维持。 

8. 联合国秘书处科学和技术促进发展中心、德国高级教育和研究部、北莱茵 

-威斯特伐利亚州、德国多特蒙德大学环境保护政策研究所联合举办的"转用问题 

国际会议:发展与环境的机会"于1992年2月24至27日在多特蒙德举行。会议吸引fe 

参加者包括来自35个国家的200多名高级政治领导人、工业家、科技人员，和目前从 

事探讨实际措施便进将军事设施和能力转用于*期造福人类的用途的联合国组织和 

专门机构的代表。 

9. 会议上的讨论反映政府的最高层及工业和研究机构越来越了解到转用可以 

为环境带来的好处。 

10. 有人在全体会议和工作组会议的讨论上以及在书面发言内提出了一些具体 

建议，加强执行转用计划的可能性。鉴于其性质，这些行动宜于在国际和国家一级执 

行。建议主要可分类为：一套研究报告、信息交流和情报交换所系统、主要出版 

物、为具体问题举行后继会议、各种技术转用办法和创新的体制设计。 

11. 裁军事务厅参加了 1992年1月28日海外开发理事会在华盛顿特区举行的一 
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天工作会议，讨论问题是财政流量与军费的挂钩是加强发展还是不适当的干预。 

12. 会议集中了来自一些主要捐助国的专家，国际货Hi基金组织、世界银行和 

联合国的代表，和来自发展援助受援国的学者,共同讨论海外开发理事会编写的一份 

立场文件。该文件讨论了导致目前对削减军事支出为接受发展援助的条件的辩论的 

主要过程。 

13. 指出的是,此问题在两年前提出后即引起争辩，因为反对将削减军备和发展 

目标联系起来的意见不仅来自受援国，可以从研讨会看到，一些双边捐助国也反对。 

14. 发展援助方案官员指出，受援囯削减军事开支是决定援助政策的若干考虑 

因素之一。他们说发展援助政策赞同与削减军事开支联系起来，但在多数捐助国，因 

军事支出过多而不给予发展援助的决定是根据其他政治考虑因素作出的。 

15. 指出的是,发展援助机构缺乏所需的资料，也没有专门知识评价各发展中国 

家的适当军事开支水平。目前，那些机构较关心的是指出公共开支的机会成本和强 

调有效管理国家资源的必要性。虽然现有数据无法证明较低的军事开支与尊重人 

权、环境保护和发展中国家的民主建制方面的较佳表现有直接关系，但建议鼓励捐 

助国考虑向少数几个受援国提出"难于拒绝"的援助方案，鼓励较低的军事开支。. 

16. 普遍认为，鉴于有关国家安全，包括军费的问题具有高度政治性,联合国为 

提倡军事节制和处理与裁减军备有关的资料所引起的实际问题的适当论坛。在这方 

面，下面简畴介绍联合国在这个领域的最新发展情况。 

17. 经济和社会发展部科学、技术、环境和资源司在裁军事务厅，政治事务部 

外;i空间事务司，国际民用航空组织，联合国教育、科学及文化组织、工发组织及其 

他有关联合国实体的协助下，与俄罗斯联邦政府合作，订于1992年10月12至16曰在莫 

斯科举行一个国际会议。这个会议将利用转用和裁军、科学和技术政策、航夭技术 

的技术评价和发展筹资等领域的专家的贡献，以及1991年10月在北京和1992年2月在 

多特蒙德举行的转用问题会议的结果。 

18. 新闻部继续进行其宣传裁军和发展，包括两者间的关系的新闻活动。该部 
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于1991年6月为其每周片集《联合国在行动中》制作了一个名为"武器换手臂"的 

电视节目。节目的根据是联合国决定可以利用拆毁的武器于和平与建设进程。已向 

洪都拉斯世界复健所捐蹭了十《fe金属，用于为区域因战争而残废的人制造义肢。捐 

赠的金属使复健基金会得以削减原来极为昂贵的义肢制造费用。生产时间也可以缩 

短，因为枪枝拆出的一些部件可立即加以利用。 

19.下列一些新闻部记录片节目、广播杂志片段和新闻报道也提及这个问题-

"印度尼西亚应用核技术于经济发展"(PUNTOS CARDINALES, 1991年6月）;"利用军 

事资源保护环境 " ( S C O P E , 1 9 9 2年 1月） ; " 非洲核裁军与环境管理 " 

(Perspectives Internationales, 1992年5月）；"裁军与新的世界秩序" 

(PUNTOS CARDINALES,1992年5月）和"裁军与发展"(NACIONES UNIDAS EN ACCION, 

1992年5月）。 
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